A 64 AÑOS DE LA SALIDA DE FIDEL DE PRESIDIO

El abrazo con la vanguardia

Por Mayra Lamotte Castillo

Los pobladores, familiares y las Heroínas del Moncada Melba Hernández y Haydée Santamaría van a recibirlos, palpitan sus corazones mientras esperan en la entrada del recinto carcelario de Isla de Pinos, hoy Isla de la Juventud.

Es la una de la tarde de aquel domingo 15 de mayo de 1955, se divisa el primero de los dos grupos en que liberan a los jóvenes de la Generación del Centenario y en su inocencia un niño -el hijo de Jesús Montané Oropesavulnera el cordón de los guardias, estallan la emoción y el júbilo patriótico..., todos corren a fundirse en un abrazo con los revolucionarios.

Casi dos años sufren de confinamiento porque, bajo la guía política y militar de Fidel Castro, asaltaron los cuarteles Guillermón Moncada en Santiago de Cuba y Carlos Manuel de Céspedes en Bayamo para golpear la base de sustentación del régimen del

dictador Fulgencio Batista e iniciar la última etapa de lucha por la emancipación nacional.

La posición de rechazo de los combatientes a los intentos de socavar su integridad, el pujante reclamo popular y movimiento de protestas de las madres de los Moncadistas y de toda Cuba, junto al Comité de Familiares Pro Amnistía de ayuda a los Presos Políticos -siendo la casa de los padres de Jesús Montané el centro de las actividades- obligan al tirano a firmar la amnistía, pues también tenía intereses electorales.

Al bajar la escalinata del Presidio Modelo queda atrás un período fecundo y de grandes experiencias, donde la galera deviene escuela al crearse la academia Abel Santamaría y la biblioteca Raúl Gómez García para la preparación intelectual e ideológica de esos dignos hombres, conquistados por el ideario martiano y por cuyo torrente sanguíneo corre un probado patriotismo. Fidel, en su afán de servir a Cuba, desde la celda redacta su alegato de autodefensa: La historia me absolverá.



Ya no eran los mismos, surge una nueva vanguardia revolucionaria con sus propios programa y estrategia que avanza con la mirada esperanzadora que los conduce al desembarco del yate Granma, al Turquino y al triunfo del Primero de Enero de 1959

este pedazo de suelo cubano están dispuestos a defenderlo con igual fervor que ellos lo hicieron y no habrá Título III de la espuria Ley impérial Helms-Burton que les quite el sueño.

Las mujeres y los hombres que viven en

Convertir los medios en laboratorios de generación de contenidos



Yesmani Vega Ávalos

Por Karelia Álvarez Rosell

Convertir los medios de comunicación en laboratorios de generación de contenidos para cada uno de los soportes fue la exhortación de Ricardo Ronquillo Bello, presidente de la Unión de Periodistas de Cuba (Upec), durante la Asamblea de Balance de la organización en la Isla de la Juventud.

En el encuentro, que tuvo lugar en la sede del Partido, puntualizó que "tener los medios no nos garantiza tener las audiencias, eso solo lo dará el grado de credibilidad", de ahí la necesidad de ser eficientes, creativos y estudiar los públicos para satisfacer sus necesidades a partir de las preferencias; así como a lograr una comunicación más científica, orientada y explicativa.

Varias fueron las intervenciones suscitadas luego del informe, el cual se centró en el fun■ Fue la exhortación de Ricardo Ronquillo Bello, presidente de la Upec, durante la asamblea de la organización en la Isla de la Juventud

cionamiento de la Upec durante este último año marcado por el X Congreso, donde se habló de la urgencia de construir un modelo propio de prensa en el Socialismo.

De igual manera fue unánime el rechazo del gremio a la Ley Helms-Burton, la cual no tiene valor ni efecto jurídico.

Mayra Lamótte Castillo, del periódico Victoria, habló acerca de la valía de las comisiones de calidad, mientras el joven Osvaldo Pupo, quien el venidero curso iniciará la carrera de Periodismo en La Habana, agradeció el apoyo y la preparación brindada para entrar en mejores condiciones a la Universidad.

Por su parte Yuliet Pérez Calaña. del telecentro Islavisión, destacó la relevancia de profundizar en los contenidos en las redes sociales y el colaborador Julio César Sánchez abogó por el debate social y el periodismo apegado a la realidad.

El compromiso de los profesionales de la pluma aquí con la verdad, la participación en los concursos, el acompañamiento de la Upec a los estudiantes que optan por la carrera, la atención a los afiliados y jubilados, la entrega de medios para la inmediatez en el desempeño reporteril, la mayor presencia de los directivos de la administración municipal en los medios, las limitaciones con el transporte, entre otros temas, también enriquecieron los debates.

Ernesto Reinoso Piñera, primer secretario del Partido aquí, resaltó el funcionamiento de la organización en la Isla y reconoció la contribución de la prensa a la concreción de importantes programas y procesos como el Referendo Constitucional, en el que el territorio obtuvo loables resultados.

Juan Carlos Ramírez Heras, funcionario del departamento de Organización en la Upec nacional, se refirió al nuevo Código de Ética, sometido a un amplio proceso de consulta.

La **historia** al día

De Juan Colina La Rosa

(Semana del 11 al 17 de mayo)

11 de 1932: Llegan al Presidio Modelo, como presos políticos, el estudiante Armando Feito Insua y el abogado Carlos Diego González, ambos por oponerse a la dictadura impuesta por Gerardo Machado.

12 de 1967: Comienza la construcción del acueducto de Nueva Gerona, obra de vital importancia para el pueblo pinero.

13 de 2000: Apertura del Museo Municipal de Historia con ocho salas de exposición y un sitio para muestras transitorias.

14 de 2000: El General de Ejército Raúl Castro Ruz participa en la tribuna abierta efectuada aquí, junto a varios sobrevivientes del asalto a los cuarteles Moncada de Santiago de Cuba y Carlos Manuel de Céspedes en Bayamo, así como expedicionarios del yate Granma.

16 de 1963: Crean la Primera Unidad contra Incendios en la historia del territorio.

17 de 1980: Se realiza la Primera Marcha del Pueblo Combatiente en la Isla de la Juventud, en protesta contra las constantes amenazas del gobierno de Estados Unidos y su genocida bloqueo

Positiva reinserción de sancionados en libertad condicional

Por Marianela Bretau Cabrera

Con el objetivo de lograr la unidad coordinada de todos los organismos y factores que inciden en la atención, influencia y control de los sancionados que cumplen en libertad condicional, en aras de una reinserción positiva en la sociedad, se realizó

el Taller Municipal de la labor del Juez de Ejecución en la Isla de la Juventud.

El ejercicio de comprobación integral, que se hace cada seis meses, tuvo en esta ocasión 538 controlados a verificar en la zona de residencia y el centro laboral, donde se involucran, además del juez y sus asistentes judiciales, los jefes de sectores de la PNR en el territorio, presidentes de los conseios populares. trabajadores sociales, dirigentes de las organizaciones de masa, entre otros, en los que destacó la participación de los estudiantes de primer año de la carrera de Derecho de la Universidad Jesús Montané Oropesa.

Yuslay Batista Santana, juez de eiecución en la Isla, puntualizó que en el taller se comprobó que la mayoría de los sancionados que extinguen su sanción en li-bertad logran una reinserción favorable en su comunidad y centro laboral, siendo una fortaleza el trabajo preventivo.

Arismeldo Leyva Salazar, presidente del Tribunal Municipal y a cargo de la presentación del encuentro, precisó la integración de los factores y entida-des en esta tarea sensible, donde se aspira a la satisfactoria reincorporación social del condenado una vez haya cumplido con su sanción, así como el perfeccionamiento de las acciones con los distintos organismos judiciales que intervienen en el proceso.



Un consejo oportuno y una mano tendida con amor puede encontrar en la Línea confidencial antidrogas, atendida por un personal de alta calificación, a través del teléfono 103, de lungo a vierros de de lunes a viernes, de nueve de la mañana a ocho de la noche.